



**Nombre de alumnos: Ana cristel
Camas alvarez**

**Nombre del profesor: Rosario cruz
Sánchez**

**Nombre del trabajo: Historia de
enfermería (Mapa conceptual)**

**Materia: Fundamentos de enfermería
II**

Grado: 2 cuatrimestre

Grupo: "A"

Pichucalco, Chiapas a 11 de enero de 2021.

Historia de la enfermería

La evolución de la enfermería se le ha denominado la más antiguas de las artes y las más joven de las profesiones.

Florence Nightingale en 1859 se sentó la base de la enfermería profesional y marcó el inicio de una era distinta para la enfermería.

Su rol y las tendencias de cuidados de la salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud y comunidad.

Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad.

Las etapas más relevantes

Etapa domestica

Los cuidados se hacen en un entorno familiar, en casa y se gestionan por la mujer, la esencia del cuidado es el cuidado para la supervivencia y perpetuación de la especie. Cuidados básicos es: alimentación, dormir y la higiene.

La prehistoria de la enfermería tiene sus orígenes en el hogar, ayuda para perpetuar la especie, activa de cuidar ligada a peculiaridades biológicas femeninas, el hombre realiza rituales mágico-empíricos espectaculares, pero poco eficaces, concepto de salud enfermedad y tratamientos.

Etapa vocacional

Empieza con el cristianismo, pero su máximo esplendor es en la edad media y finaliza en el renacimiento, en el **espíritu del cristianismo** influye en la atención a los enfermos y los más débiles (mujeres, niños y ancianos) no se valora lo material.

La edad media, se puede dividir en dos periodos: reconstrucción socioeconómico y cultura apoyada por tres pilares: el feudalismo, el monaquismo y el aislamiento, la mujer cuidadora llamadas las brujas, los médicos cobraban dinero y ellas lo hacían en huevos y gallinas.

Etapa técnica

Va desde la aparición del renacimiento hasta antes de la era Nightingale, gracias a la difusión de la biblia por la imprenta, se plantea que no es necesario sacrificarse para tener fe, la fe se tiene uno mismo y no hace falta manifestarla.

Etapa profesional

Hay grandes avances gracias a Nightingale, se incorpora la parte científica dentro de la profesión, España se desmarca para quien mantenga la religión católica, hasta el 1977 que empieza la etapa profesional con la diplomatura de enfermería, hay hombres que pueden acceder a la especialidad de obstetricia, pediatria y puericultura, la enfermería se consolidó hasta 1950.

Personajes más relevantes

Florence Nightingale



Abrió la primera escuela de enfermería, fundada en saint Thomas hospital en 1859.

Lydia E. Hall



Fue la primera teoría a referirse a la importancia de la persona total que necesita cuidado.

Hildegard E. Peplau



Propone resultados menos abstractos y más específico en la práctica que las grandes teorías.

Ida Jean Orlando



Utilizo métodos cuantitativos para los datos con los que elaboró la teoría.

Virginia Henderson



En 1922 formulo una definición propia de la enfermería

Lilian Wald



Fundo el hospicio para pobres.

Dorothy Johnson



Promueve el funcionamiento conductual eficiente y efectivo del paciente para prevenir la enfermedad.

Linda Richard



Inicio el uso del uniforme en la profesión, fue la primera enfermera titulada en E.U.

Faye Glenn Abdellih



Participo en la creación de políticas sobre graves problemas de salud como el SIDA.

Ethel Fenwick



Creo nuevas bases donde desarrollar sus ideas como el consejo de matronas de gran Bretaña.